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　７月６日に世界文化遺産登録が決定した百舌鳥・古市古墳群。仁徳天皇陵を中心とした堺の百舌鳥古墳群が有名ですので、
今回は古市古墳群のセンター応神天皇陵をご紹介します。古市古墳群は、近鉄南大阪線の藤井寺・土

は じ の さ と

師ノ里・道明寺・古市
の駅に囲まれ、「古墳の中に街がある」状態で46個の古墳があります。
　応神天皇陵は、古市古墳群の中で最大で墳丘長425m 後円部直径250m 高さ35m 前方部幅300m 高さ36m でその規模は仁徳
天皇陵に次いで２位ですが、容積は抜いているそうです。拝所は古墳の北側にあり鳥居のある所までゆるく曲がり道路から
は見えません。拝所に向かう道沿いに「誉

こ ん だ ま る や ま

田丸山古墳」があり、国宝の大陸から伝来したという馬具が出土しています。応
神天皇陵の最大の特徴は、古今を通して信仰の対象である事です。
　南側にある誉田八幡宮の祭神は八幡即ち応神天皇でまさにこの御陵ということで、江戸時代まで古墳の頂上に六角形の宝
殿がありそこに至る太鼓橋が残っていて、毎年９月15日に神輿がこの太鼓橋を渡り御陵に行くという神事があります。地域
の神域として守られてきた御陵は「人の手が加わっていない樹林帯」で絶滅寸前のヒメボタルが2500匹見つかったそうです。

応神天皇陵（誉田山古墳）

誉田八幡神社

拝　所 太鼓橋

応神天皇陵（誉
こ ん だ や ま

田山古墳）
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　電気工事業者が全国で約60,000事業所 その内約
80％が10人以下の事業所である。（総務省統計局よ
り）
　団塊の世代が第一線を退き技術者不足と言われて
いるこの時期、女性の技術者が台頭して頂くことを
望むところです。
　その為には女性が働きやすい環境作りが必要であ
ります。
　昨年12月全日電工連の要請により組合員企業の女
性電気工事従事者による座談会を開催致しました。
司会者（女性）他７人の従事者の出席を頂き忌憚の
無い意見交換をして頂きました。その中で第一種電
気工事士２名、第二種電気工事士２名が資格修得を
されています。資格修得の動機については、自分は
電気屋さんなのにお客様に聞かれた事に答えること
が出来なかったからというお答もありました。
　国では働き方改革の推進を行っていますが、現場

での女性が働く職場環境としては、女性専用トイレ・
女性専用更衣室・女性に適した安全保護具・洗面所・
シャワー設置等、いろいろと問題が山積しているよ
うです。
　和歌山県工組も家族構成で事業を行っている組合
員さんも多くおられ、経理・事務については女性が
しっかりがんばっておられる様ですが、現場での女
性の活躍は前途多難のようです。
　業界発展のため、私たちが出来ることから少しず
つでも取り組んで参りたいと考えております。

ひ び き
組 合 行 事

青 年 部
ニューリーダー
おしらせ

ひ ろ ば

●　　　 ● 女 性 の 活 躍
●　　　 ● 令和元年度『電気使用安全月間』
　　　　 ● 女性部会発進 !!
●　　　 ● 関西電気工事工業会青年部連合会 第９回通常総会
●　　　 ● ニューリーダー紹介
●　　　 ● 令和元年度 電気保安功労者表彰
　　　　 ● 令和元年「年内送電および系統連系にかかる工事」に関するお知らせ
　　　　 ● PCB使用照明器具の LED化によるCO2削減推進事業
●　　　 ● ボランティアについて
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和歌山県電気工事工業組合
副理事長　谷　本　宗　城 
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　例年以上に酷暑の続くこの夏、経済産業省が主唱
し全日電工連主催による「電気使用安全月間」キャ
ンペーンが８月１日から 31 日の１ヶ月間、ここ大阪
でも行われ本部役員は関係各所を訪問、趣意書を手渡
し電気の安全に対する理解と活動をお願いしました。
　８月１日（木）午前８時 45 分に本部役員は大電
工技術会館に集合、９時に道路向かいの関西電力㈱
大阪北支社へ訪問、社員の方々のお出迎えの中、橋
詰理事長が趣意説明と協力をお願いしました。

　その後、ジャンボタクシー２台に分乗し、大阪市
中央区大手前にある中部近畿産業保安監督部近畿支
部電力安全課と大阪府政策企画部危機管理室へ向か
い趣意書を手渡しました。
　再びタクシーで関西電力㈱本店、（一財）関西電気
保安協会へ向い、趣意説明を行った後、懇談を行い
ました。最後に関西電力㈱大阪南電力本部をまわり、
正午頃に会館へ戻り、令和元年度の電気使用安全月
間キャンペーンは無事終了いたしました。

●電気使用安全月間

お お さ か 大阪府電気工事工業組合

関西電気保安協会 理事長 川邊 辰也氏

関西電力㈱送配電カンパニー 配電部長 和田 哲史氏

関西電力㈱大阪南電力本部 本部長 米満 英二氏

関西電力㈱大阪北電力本部 本部長 坂井 徹氏大阪府政策企画部危機管理室 室長 佐藤 宏章氏

中 部 近 畿 産 業 保 安 監 督 部 近 畿 支 部  庁 舎 前

中部近畿産業保安監督部近畿支部 支部長 古郡 靖氏



― 3 ―― 2 ―

　経済産業省主唱の「電気使用安全月間」による活
動が８月１日から 31 日まで各支部、地区で実施さ
れました。今年で 39 回目となります。
　組合では７月 29 日（月）に「電気使用安全月間」
に先駆け、植田理事長はじめ本部役員が組合を代表
して関西電力㈱京都支社京都電力本部、京都市消防
局、関西電力㈱京都配電営業所、京都府庁、関西電
力㈱伏見配電営業所の順に訪問し、この活動の理解
と協力をお願いし、趣意書を手渡しました。
　各訪問先では植田理事長より接地工事不良がまだ
多く見受けられるので改善を図っていきたい旨や、
感震ブレーカー取付の推奨・普及に関する協
力を依頼されました。それに対して「配線診
断に同行することにより、屋内を見ることが
できることは良い機会でもあり、勉強になる
こともあるので今後も継続してほしい。」と
の返答をいただきました。
　京都市内は町家や古い民家がまだ多くあ
り、築 130 年のお家では、ひとつの回路で家
中の電灯コンセントを使われておられ、点検
にて漏電が分かりました。早急に対応いたし
ましたところ、家の方から感謝の言葉をいた
だきました。猛暑の中での配線診断は大変な
こともありますが、訪問先の方々から感謝の
言葉や労いの言葉をいただくと電気工事業者
としてやりがいを感じられます。
　ご参加、ご協力していただいた関係者の皆
さま、組合員の皆さま、お疲れ様でした。あ
りがとうございました。

電気使用安全月間●  

き ょ う と 京都府電気工事工業組合

関 西電力㈱伏見配電営業所にて趣意書を手渡し意見交換

関西電力㈱京都配電営業所にて趣意書を手渡し意見交換

関 西 電 力 ㈱ 京 都 支 社 京 都 電 力 本 部 に て

京都市消防局予防部市民安全課にて趣意書を手渡す
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　今年も８月１日から 31 日まで「全国電気使用安全月間」の
活動を兵庫県内各支部、各地域で実施しました。
　組合本部では８月１日木曜日午前９時から向山理事長、
團野副理事長、堀口副理事長、盛三宮支部長、三木事務局
長が、兵庫県企画県民部災害対策局長をはじめ、ＮＨＫ神
戸放送局長、神戸市消防局長、神戸市市民参画推進副局長、
関西電力㈱神戸電力部長、を訪問して運動の趣旨説明と協
力支援を依頼するとともに、県内での各支部の行事予定も
紹介しました。
　また、各支部においても、啓発キャラバン隊による市役
所等公共団体への運動ＰＲ、電気無料相談所を開設して電
気使用安全の呼びかけ、感震ブレーカーのデモンストレー
ション、学校等公共施設や独居老人宅の電気設備の無料診
断、公園などの街路灯の点検清掃、子供向け体験コーナー
開催など、猛暑の中、多くの組合員・従業員が活動に参加
しました。

ひ ょ う ご 兵庫県電気工事工業組合

●電気使用安全月間

街路灯点検

子 供 向 け 体 験 コ ー ナ ー

無 料 電 気 相 談 所 開 設

関 西 電 力 ㈱  神 戸 電 力 本 部 訪 問



― 5 ―― 4 ―

　令和元年８月１日（木）10 時から奈良県庁前にて電気
使用安全月間（８月１日～８月 31 日）の出発キャンペー
ンを開催しました。山口副理事長の司会により開会宣言、
出発キャンペーンを進行、福本理事長より「電気使用安
全月間」の趣意説明並びに出席者の皆様に挨拶後、奈良
県危機管理監へ趣意書を渡しました。
　続いて奈良県危機管理監　杉中様、奈良県内消防関係
を代表して奈良県消防長予防部会　一ノ穂部会長様より
激励のお言葉をいただき、出発キャンペーンが盛大に執
り行われました。（一財）関西電気保安協会様による感震
ブレーカ等のＰＲ活動、奈良県電気工事工業組合による
電気設備無料相談も行われました。

　また８月５日（月）高田地区、６日（火）奈良
地区に分かれて各市町村にキャラバンを繰り出
し、趣旨説明と協力支援を依頼し電気使用の安
全を呼びかけました。各支部においては公共施
設の電気設備点検、街路灯の清掃・点検等を行
いました。

参加団体　��関西電力株式会社送配電カンパニー奈良
電力本部配電グループ

　　　　　一般財団法人関西電気保安協会　　
　　　　　一般社団法人関西電気管理技術者協会
後　　援　奈良県
　　　　　奈良市消防局
　　　　　生駒市消防本部
　　　　　奈良県広域消防組合
　　　　　奈良テレビ放送株式会社

電気使用安全月間●  

な ら 奈良県電気工事工業組合

奈 良 県 庁 に て 趣 意 書 を 読 む 　 福 本 理 事 長

奈 良 テ レ ビ 放 送 　 ゆ う ド キ ッ
の イ ン タ ビ ュ ー に 応 じ る 山 口 副 理 事 長
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　本年度も恒例の「電気使用安全月間」が８月１日
より全国一斉にスタートしました。
　滋賀県電気工事工業組合でも実施要領に基づき、
各支部単位でキャラバン隊活動を実施致しました。
　今年のキャラバン隊も、例年通り各々の支部で関
西電力㈱様、（一財）関西電気保安協会様、（一社）関
西電気管理技術者協会様も一緒にご参加いただいた
のに加え、当組合からも滋賀電気安全サービス滋賀
調査センターの赤谷所長が高島支部のキャラバン隊
に参加し、電気使用安全月間活動を盛り上げました。
事務局では地元湖南支部のキャラバン隊のみなさん
が熱中症にならないようにとささやかですがサポー
トをしました。

　また、支部により異なりはするものの、「電気何
でも相談所の一時設置」や「独居老人宅への訪問説
明」等、市民の皆様に対するきめ細かい活動も全県
において繰り広げられました。
　年々、暑さが厳しく感じられ、今年は湿度も大変
高く過ごしにくい日々が続いております。いざとい
う時のためにも、これらの安全月間の活動によって、
県民、市民の皆様が日常で電気を少しでも安全にお
使いいただけたら活動の意味があると思います。
　今年も参加して頂いた組合員の皆様、マスコミ関
係の皆様、各関係者の皆様、大変暑い中ご協力あり
がとうございました。お疲れ様でした。

●電気使用安全月間

水 口 支 部（ 信 楽 地 区 ）

八 幡 支 部 彦 根 支 部

湖 南 支 部 湖 北 支 部

し が 滋賀県電気工事工業組合

高 島 支 部  水 口 支 部（ 水 口 地 区 ）

大 津 支 部
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　今年も、当組合は、経済産業省主唱のもとで、電
気使用の安全に対する知識を広めるＰＲのため「電
気使用安全月間」の運動を各支部で組合員様と関係
機関の皆様との連携により、多彩な活動を展開いた
しました。
　例年同様、ＬＥＤ親子教室は、大盛況で今年もす
ぐに定員オーバーとなりました。楽しい夏休み行事
の一環として定着してくれているようです。
　他の行事として、暑い中、電気使用の安全を呼び
かる街頭活動や、キャラバン隊による啓発活動、公
共施設や高齢者宅への無料訪問電気設備点検などが
行われました。

　今年もご協力いただきました組合員の皆様、各関
係者の皆様、大変暑い中ありがとうございました。

電気使用安全月間●  

LED家ライト組立工作教室（和歌山支部）

田辺支部前集合写真（田辺支部）

和歌山駅前 啓発活動（和歌山支部）

LEDソーラーライト組立工作教室（有田支部）

西渋田児童会館前集合写真（橋本伊都支部）

紀の川市役所表敬訪問（那賀支部） LED家ライト工作教室（新宮支部）

わ か や ま 和歌山県電気工事工業組合
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　令和元年８月７日「京都府電気工事工業組合　女性部会」が産声をあげました。
「全国で女性部会を立ち上げてください！それまでに京都で必ず女性部会を作ります！」と生
意気な口を叩いて１年と８ヶ月。新しい組織を作るには何をすればいいのかを思い悩んでいた
時、チャンスをくれたのは、関西電気工事工業会青年部連合会の直前会長の大橋氏でした。「青
年部の全国大会で女性の会員を集めたいと考えている。姐さんが青年部にいる間に何とかきっ
かけを作りたい。」当日まで不安が無かったわけではなかったけれど、全国から集まったメン
バーの顔を見て、声を聞いて「とにかく何かを始めよう！！」と決意した。

発足会に集まった女性は私を含め８名。その殆どが組合活動を知らない真っ白なメンバーだっ
た。しかしながら私もそうだったように、変に染まったガチガチよりも、新鮮で斬新でピュア
な意見が出てくるのだ。

久しぶりにド緊張していたけれど、想像以上にたくさんの方々に見守られて「発進」できた。
先ずは京都から関西６工組が揃い踏みで

きるようにしていきたい。何かをしなけれ
ばならないではなく、何をしたいか、何が
できるか。

合言葉は
「キレイ・キラキラ・カッコイイ！」の
                “Three  K”
 業界の発展に向けての飽くなき挑戦 !!

● 組合行事

女性部会 発進 !!
京都府電気工事工業組合　理事

　女性部会 部会長　北川　麻弓

緊 張 の 発 足 宣 言

笑 顔 が ス テ キ な
会 員 達

ご
来
賓
と
パ
チ
リ
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– 関西電気工事工業会青年部連合会　第９回通常総会
　関西電気工事工業会 青年部連合会　副幹事長　辻野正喜

　令和元年６月22日（土）17時00分より、シティープラザ大阪にて、関西電気工事工業会青年部連合
会第９回通常総会を開催いたしました。議長には大橋会長が選出され、４議案の審議を行いました。
昨年度の第８回通常総会にて大橋会長が任命され、２年目の事業報告・収支決算と次年度の事業計画・
事業予算と共に次年度に選任された新役員の紹介があり、山添新会長の就任決意表明で、新しいスター
トをきることが出来ました。
　続いて懇親会では、山添新会長の挨拶に始まり関西電気工事工業会橋詰新会長をはじめ各府県工組
正副理事長各位、協賛企業各位にご臨席賜り、各府県青年部会員に対して、心温まる激励のメッセー
ジを頂きました。皆様のご期待に応えられるように決意を新たに固めることが出来ました。
　また、中盤には、前役員の方々への感謝の気持ちを込めた似顔絵フィギュアが大橋前会長より贈呈
され、その後、前役員様からサプライズで大橋前会長へ１期２年間のご尽力を称えたプレゼントが手
渡され、前大橋会長からも、この２年間の想いと感謝を述べられ、大変感動的な懇親会となりました。
　最後に、笹野新副会長の今年度にかける意気込みの締めの挨拶があり、新役員の決起と共に懇親会
を終えることが出来ました。
　ご臨席賜りましたご来賓の皆様、ご出席頂きました青年部会員の皆様に心から御礼を申し上げます。
そして、大橋前会長はじめ全役員の皆様方、２年間本当にお疲れ様でした。

青年部 ●

山 添 新 会 長 挨 拶 新 役 員 の み な さ ま

新 旧 役 員 の み な さ ま
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ニューリーダー紹介ニューリーダー紹介

●ニューリーダーの思い　
　平成から令和へと時代も変わり、電気工事業界も
新しい時代へ変わりつつあります。大きな課題とし
て後継者・人手不足問題が挙げられます。国立社会
保障・人口問題研究所の発表によると、日本の少子
化による労働人口（働き手）の減少は著しく、50年
後には今の半分まで減ってしまうと言われていま
す。電気工事業界も例に漏れず、人手不足が現状で
す。それを支える電気工事の仕事は増えていきます
が、それとは正反対に電気工事士として働く人手は
一層不足していく事が予想されます。仕事はあるの
に、工事をやれる人間がいないのでは商売にならな
いそんな時代を迎えつつあります。これからは電気
工事士をある程度抱えている電気工事会社しか生き
残れない時代になって来ます。組合を通じてですが
滋賀では工業高校との交流事業としまして、次世代
電気工事技術者養成研修事業を実施しており、電気
工事の魅力、技術継承を伝えて行きたいと思ってお
ります。私自身、電気工事は、今後も無くならない
業界・仕事として、将来が見込める職種だと思って
います。また今後は工場関係の高天井LED化、防
犯設備の設置化、情報通信系の工事、また鉄道会社
の電気工事（信号システム、踏切など）にも目を向
けながら電気工事業界の発展に努めてまいりたいと
思っています。

　会 社 概 要
会 社 名 共同電気株式会社

設 立 年 月 昭和26年12月

会 社 所 在 地 滋賀県彦根市河原3丁目6―19

主な事業概要 電気設備工事

代 表 者 代表取締役社長　佐々木治郎

資 本 金 2,000万円

社 員 数 13名

●会社概要		 	 	
　弊社は、昭和26年12月に共同電気株式会社
として発足しました。主に事業としては地元
市町村の公共工事、民間工事（高圧受変電設備、
動力設備、電灯設備	、防災設備、空調設備他）
を行なっています。特に小中学校の修繕工事
には力を入れており、細かい工事ではありま
すがかゆいところに手を届く会社づくりに努
めてまいりたいと思います。

プ ロ フ ィ ー ル
① 年齢 46歳
② 星座 ふたご座
③ 血液型 Ｂ型
④ 住所 滋賀県彦根市
⑤ 家族構成 父
⑥ 趣味 スポーツ観戦、ゴルフ
⑦ 家族へ一言 育ててくれたことに感謝

⑧ 座右の銘

（または好きな言葉）
為せば成る、為さねば成らぬ何事も、
成らぬは人の為さぬなりけり

高所作業車

（滋賀県電気工事工業組合）　　　　佐々木　治 郎

●ニューリーダー  

共同電気株式会社　代表取締役社長

本社
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経済産業大臣表彰
氏　　名 社　　名 府　県

井上　宜清 興陽電気株式会社 大阪府
岡田　政光 オカダ電工 兵庫県

中部近畿産業保安監督部近畿支部長表彰
［電気工事の営業所］

団　　体 代表者名 府　県
協和電気株式会社 代表者　新舎　 洋 大阪府

［団体（その他の功労団体）］
団　　体 代表者名 府　県

大阪府電気工事工業組合 理事長　橋詰　源治 大阪府
兵庫県電気工事工業組合 理事長　向山　和義 兵庫県
和歌山県電気工事工業組合 理事長　狩谷　典男 和歌山県

関西電気安全委員会委員長表彰
氏　　名 社　　名 府　県

一瀬 康一郎 有限会社康誠電気 京都府
井上　義平 井上電気商会 京都府
阪本　邦夫 有限会社阪本電機設備 和歌山県

　令和元年８月１日（木）11時より東京
都千代田区の東海大学校友会館「阿蘇の
間」において電気保安功労者経済産業大
臣表彰式が行われ、大阪府電工組 井上
宜清氏と兵庫県電工組 岡田政光氏が受
賞されました。
　また、令和元年８月２日（金）10時30
分より大阪市北区の帝国ホテル大阪「八
重の間」で電気保安功労者の中部近畿産
業保安監督部近畿支部長表彰ならびに関
西電気安全委員会委員長表彰が行われ、
以下の皆様が受賞されました。受賞され
ました皆様の今後のご活躍を祈念申し上
げます。

◆ 令 和 元 年 度  電 気 保 安 功 労 者 表 彰 ◆ ◆ ◆ ◆ ◆

岡 田 氏 受 賞

大 臣 表 彰
後列左から５番目：岡田氏、同左から８番目：井上氏

支 部 長 、委 員 長 表 彰
　　　　　　　後列左から向山氏、橋詰会長、狩谷氏
　　　　　　　前列左から新舎氏、井上氏、一瀬氏、阪本氏

井 上 氏 受 賞

おしらせ●
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（関西電力管内）

関西電力との電気需給契約締結のお申込みをされる電気工事会社さま向け

「年内送電および系統連系にかかる工事」に関するお知らせ
　平素は、弊社事業に対し格別のご高配を賜り、厚くお礼申し上げます。
　送配電カンパニーから2019年「年内送電および系統連系にかかる工事」のお申込み期日が公表され
たことを受け、関西電力との電気需給契約締結を希望される場合のお申込み期日について、下表のとお
りお知らせいたします。年内の工事を希望される場合は、下表の期日までにお申込みいただきますよう
お願いいたします。

種　別 外線工事要
（建柱不要） 外線工事不要

系統連系申込※１

竣工届
FIT電源※2

エコウィル・エネファーム
・蓄電池等※3

申込期日 11月1日
（金）

12月4日
（水）

11月1日
　（金）

11月20日
（水）

12月4日
（水）

※1  10kW未満の発電設備で、JET（財団法人電気安全環境研究所）等の第三者機関の認証を受けているパワーコ
ンディショナ（PCS）を介して連系する場合の期日です。認証を受けていないPCSや10kW以上の発電設備
のお申込み期日につきましては、大阪契約管理センターへお問い合わせいただきますようお願いいたします。

※2  小売買取分の増減設等のお申込み期日となります。送配電買取のお申込み期日につきましては、「たくそう君」
電気工事関連のお知らせをご確認ください。

※3  単独設置・連系される場合の期日です。FIT電源を併用される場合等、別途検討に日数を要する場合がござい
ます。

     ご要望に沿えない場合もございますので、あらかじめご了承ください。

＜ご留意いただきたい点＞
　・ 敷地上空占用許可、道路使用許可が必要な工事や幹線道路沿いの工事等は、上記期日より更に日数を要する

場合がございますので、早めにお申込みいただきますようお願いいたします。
　・ 一括で多数の公衆街路灯のお申込み、大規模な集合住宅の竣工等においては、お客さまの送電希望日のご要

望に添えないこともございますので、早めにお申込みいただきますようお願いいたします。
　・ 外線工事が必要な臨時電灯・電力の臨時工事費のご入金期日につきましては、各請求箇所（電気工事受付セ

ンター・ネットワークサービスセンター等）にお問い合わせいただきますようお願いいたします。
　・ 臨時工事費、引込線等の諸工料・受託工事費または工事費負担金が発生する場合、入金後に工事を着手する

ため、請求後、お早めのお支払いをしていただく必要があります。
　・ 配電設備の工事が必要な場合、資材調達の状況や工事内容（長期間要する工事）等により送電日および連系

日がお客さまのご要望に沿えないこともございます。

受付箇所にてご契約メニュー等の決定を行ったうえで、送配電カンパニーへの託送申込を行います。年内
送電のお申込みにつきましては混雑が予想されることから、送配電カンパニーから公表されたお申込み期日
を繰り上げた日程を設定しております。上記期日を超えてお申込みいただいた場合、年内送電のご要望に沿
えない場合がございます。予めご容赦のほど、お願いいたします。

その他、詳細につきましては、各受付箇所（契約管理センター）へお問い合わせいただくようお願いいたします。

 ＜参考：送配電カンパニーから公表されたお申込み期日＞

種　別 外線工事要
（建柱不要） 外線工事不要

系統連系申込
竣工届

FIT電源 エコウィル・エネファーム
・蓄電池等

申込期日 11月5日
（火）

12月5日
（木）

11月5日
（火）

11月21日
（木）

12月5日
（木）

※詳細は、「たくそう君」電気工事関連のお知らせをご確認ください。

●おしらせ
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おしらせ●  
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●おしらせ
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おしらせ●  
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　今年は九州北部にて大雨の災害がありました。ま
た記憶に新しいところでは昨年度の台風21号の災害
があります。また昨年の夏に山口県で男児が行方不
明になり皆さんが心配していましたが捜索のボラン
ティア活動に参加しておられた九州在住の方により
無事に発見された感動のニュースもありました。
　最近はいつどこで自然災害が発生するか予測がつ
きません。一度災害が発生いたしますとボランティ
アの要請があり全国の皆さんが活動されます。
　さてこのボランティアとは約35年前の広辞苑によ
りますと志願者、篤志家、奉仕者、自ら進んで社会
事業などに参加する人となっていました。ボラン
ティアは以前から周知されていましたが一躍活動が
クローズアップされたのは阪神淡路大震災だと思い
ます。その後は災害復旧でのボランティア活動が
ニュースではよく紹介されています。またボラン
ティアは地域において環境保護活動や、業界団体に
よる防災訓練・文化財保護活動、スポーツ少年団に
代表される青少年育成活動と幅広い活動となってい
ます。また東京オリンピックなどの運営にもボラン
ティアの力が発揮されます。そこで最新の広辞苑に
よりますとボランティアとは志願者、奉仕者、自ら
進んで社会事業などに無償で参加する人。また、そ

の無償の社会活動となっています。また新たな項目
としてボランティア休暇が追記されました。ボラン
ティア休暇とは会社が社員のボランティア活動のた
めに認める休職・休暇となっています。時代ととも
に活動が社会及び企業・地域に浸透していると感じ
ます。
　そこで一般的に広く周知されたボランティア活動
は無償での活動のことですが、活動される方の安全
対策及び保険加入等決して無視できなくなっていま
す。一段階成熟した問題を解決するときに来ている
と肌で感じます。無償で行う活動だからとの理由で
安全を無視はできませんし自己責任ですとは言えま
せん。保険加入等費用を負担し無償での活動となり
ます。ボランティア活動に参加するにはいろいろ参
加する前にするべき事があるということだと思いま
す。
　学童の時によく地域のリーダーから“そなえよつ
ねに”と言われました。まさに今の時代災害やその
後の活動を含めたすべてのことに“そなえよつねに”
は大切なことと改めて感じております。きっとボラ
ンティア活動をされている方は充実した人生をおく
られているのでしょう。私自身は自分にできること
を一歩ずつ実施していきたいと思います。

　　
 　 ボ ラ ン テ ィ ア に つ い て
　　       滋賀県電気工事工業組合　　草木　幹雄



― 16 ―

委員長
委　員（大　阪）
委　員（京　都）
委　員（兵　庫）
委　員（奈　良）
委　員（滋　賀）
委　員（和歌山）

井上　宜清
小森　敏鑑
森川　賢悟
坂元　宣之
枡田　幸吉
藤本　一矢
吉川　幸夫

でんせつ編集委員会

発行部数 7,000部　　年４回（１･４･８･11月）発行

発行日／２０１９年 11 月　　第１９５号
発　行／関西電気工事工業会（２府４県）
　　　　大阪市北区本庄東２丁目３番38号
            TEL 06（6371）5534･FAX 06（6371）2338
発行人／橋詰　源治　　事務局　毎床　正美



令
和
元
年
秋
号（
季
刊
発
行
）
　発
行
所
＝
関
西
電
気
工
事
工
業
会

2019

NO.4




